

MUNICIPALIDAD DE ZARCERO

SESION ORDINARIA DOSCIENTOS CUATRO PERIODO 2020-2024

Sesión ordinaria doscientos cuatro celebrada el veintiséis de marzo de dos mil veinticuatro a las diecisiete horas con la presencia de los siguientes miembros:

REGIDORES PROPIETARIOS

LUIS FERNANDO BLANCO ACUÑA PRESIDENTE MUNICIPAL
YERLIN LORENA ARAYA ARAYA VICEPRESIDENTE MUNICIPAL
GERMAN BLANCO ROJAS
VIRGINIA MUÑOZ VILLEGAS
OSCAR CORELLA MORERA

REGIDORES SUPLENTE

CARLOS MASÍS SOMARRIBAS
JUAN JOSE RODRIGUEZ CASTRO

SINDICOS PROPIETARIOS

SONIA VALENCIANO ALPÍZAR

ALCALDE MUNICIPAL

RONALD ARAYA SOLIS

SECRETARIA MUNICIPAL

DENNIA DEL PILAR ROJAS JIMENEZ

MIEMBROS AUSENTES:

REGIDORES SUPLENTE

WILLIAM BLANCO GONZÁLEZ justificado

SINDICOS PROPIETARIOS

NUBIA ARRIETA ARAYA
CESAR DANIEL BLANCO VALENCIANO
GERARDO VILLALOBOS SALAS
CESAR ANTONIO HUERTAS GARCIA
ROSA ELENA VALENCIANO ROJAS
GREIVIN QUIROS RODRIGUEZ

SINDICOS SUPLENTE

KAREN SALAZAR CHACON
JOSE MARIO MORALES ROJAS
BRYAN RODRIGUEZ MOYA

Funcionarios municipales Olman Alvarado, encargado de TI,

Se inicia la sesión con el siguiente orden del día:

1. Saludo al Concejo Municipal
2. Comprobación del quórum
3. Lectura y aprobación de la agenda
4. Meditación

5-Atención a visitas: Juramentación,

1- Junta de Educación de la Escuela José Valenciano:

Nombre	Cédula
Luis Alberto López Hernández	112020361
Shirley Víquez Alfaro	205640965
Liliana del Carmen Retana Arias.	205350702

2- Junta Educación Escuela Félix Villalobos ausentes

Luis Alonso Salazar Méndez, cédula de identidad 204920626; Katherine Rojas Campos, cédula de identidad 206370629, Claudio Araya Barquero, cédula de identidad 203060309,

6- Lectura y aprobación de las actas extraordinaria 087-2024, ordinaria 203-2024

7- Lectura de correspondencia

1- Solicitud al de donación de activos de la Asociación por la Música de Zarcero

8- Informe del alcalde municipal.

9-Asuntos de la Presidencia

1-ACUERDO SESION SOLEMNE 1 DE MAYO DE 2024

10- MOCIONES Y ACUERDOS

MOCION ENTREGA LLAVE CIUDAD DE ZARCERO A RICARDO ALTERNO

11-Asuntos Varios

12- ATENCION DEL SEÑOR RICARDO ALTERNO

ASUNTO: ENTREGA LLAVE DE LA CIUDAD

AGENDA ENTREGA LLAVE CIUDAD DE ZARCERO A RICARDO ALTERNO

1. Bienvenida
2. Himno Nacional de Costa Rica

3. Palabras Alcalde Municipal
4. Palabras Presidente Municipal
5. Palabras regidores Municipales
6. Palabras del profesor Elesban Rodríguez, director de la BMZ
7. Presentación musical
8. Palabras del cura párroco, presbítero Enrique Solís
9. Entrega Llave de la Ciudad de Zarcero
10. Entrega de otros reconocimientos
11. Palabras del Señor Ricardo Alverno
12. Cierre del acto

13-Cierre de la Sesión

ARTICULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA

El Concejo Municipal acuerda aprobar la agenda. 5 votos de los regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, Yerlin Araya Araya, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ARTICULO II. ATENCIÓN A VISITAS:

1- Junta de Educación de la Escuela José Valenciano:

El Presidente Municipal Luis Fernando Blanco Acuña, procede a juramentar según lo estipula el artículo 194 de la Constitución Política a miembros Junta de Educación Escuela José Valenciano:

Shirley Viquez Alfaro, cédula de identidad 205640965, Liliana del Carmen Retana Arias, cédula de identidad 205350702.

ARTICULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS: ORDINARIA 203 2024EXTRAORDINARIA 087-2024, ACTA ORDINARIA 203-2024

El Concejo Municipal acuerda aprobar la agenda. 4 votos de los regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ACTAEXTRAORDINARIA 087-2024:

El Concejo Municipal acuerda aprobar el acta. 5 votos de los regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, Yerlin Araya Araya, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ARTICULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

1- Solicitud al de donación de activos de la Asociación por la Música de Zarcero presentar una moción.

Presidente municipal Luis Fernando Blanco: voy a presentar una moción, la cual es la siguiente.

El Concejo Municipal acuerda trasladar a la administración municipal nota con fecha del 11 de marzo del 2023, firmada por el señor Elesban Rodríguez, representante legal de la Asociación de la Música Zarcero, para que atiendan en forma integral la solicitud planteada y cuando se tenga cumplido todo el marco técnico y legal, se presente al Concejo Municipal para continuar con el debido proceso. Aprobada por unanimidad, en forma definitiva, con dispensa de la Comisión de asuntos jurídicos. 5 votos de los regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, Yerlin Araya Araya, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ARTICULO V: INFORME DEL ALCALDE MUNICIPAL.

El señor alcalde municipal Ronald Araya procede a brindar el siguiente informe al Concejo Municipal:

Hoy, señor Presidente, yo no tengo nada más que dos temitas que no son propiamente de informes, sino de la actividad que se va a generar posterior. Entonces de mi parte estamos, entonces sería pasar al punto que corresponde.

ARTICULO VI: ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA

Presidente Municipal Luis Fernando Blanco Acuña: Recordemos que el primero de mayo es la sesión solemne del traspaso de poderes donde van a asumir el cargo las nuevas autoridades municipales, estando en conversación con la alcaldesa electa, doña Gina Rodríguez, ella menciona que desea realizar el ese acto solemne en el salón de actos de la Escuela Otilio Ulate, para poder concretar eso, se debe tomar un acuerdo municipal y publicarlo en el Diario Oficial la Gaceta. Bueno, vamos a ver si el tiempo nos da. En todo caso se va a presentar una moción que va a presentar dos alternativas, si se logra concretar la publicación en el Diario Oficial la Gaceta, la sesión solemne se va a realizar en el salón de actos de la Escuela Otilio Ulate, de no concretarse o no poder realizarse la mencionada publicación se realizaría en este salón. Entonces se va a presentar la moción para para apoyar a esa iniciativa.

El Concejo Municipal de Zarcero, acuerda que la sesión municipal solemne del 1 de mayo del 2024, se realice en el salón de actos de la Escuela Otilio Ulate Blanco, de la Ciudad de Zarcero, a partir de las 12 pm. Se autoriza a la administración municipal para que tramiten publicación en la Gaceta, si la publicación no se puede realizar a tiempo, entonces el acto se deberá llevar a cabo en el salón de sesiones de la municipalidad de Zarcero a las 12 pm. Aprobada por unanimidad, en forma definitiva, con dispensa de la Comisión de Gobierno y Administración. 5 votos de los regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, Yerlin Araya Araya, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ARTICULO VII: MOCIONES Y ACUERDOS

Presidente Municipal Luis Fernando Blanco Acuña presenta la siguiente moción de entrega de la llave de la Ciudad de Zarcero a Ricardo Alterno.

Zarcero de Alajuela, 26 de Marzo del 2024

Sesión: Ordinaria doscientos cuatro (204-2024)

Moción para entregar la Llave de la Ciudad de Zarcerro al señor Ricardo Alterno,

Considerando:

1. **Artículo 1.-** El municipio está constituido por el conjunto de personas vecinas residentes en un mismo cantón, que promueven y administran sus propios intereses, por medio de Gobierno municipal.
2. **Artículo 2.-** La municipalidad es una persona jurídica estatal, con patrimonio propio y personalidad y capacidad jurídica plenas para ejecutar todo tipo de actos y contratos necesarios para cumplir sus fines.
3. **Artículo 4.** -La municipalidad posee la autonomía política, administrativa y financiera que le confiere la Constitución Política
4. Que la Banda Municipal de Zarcerro tuvo una muy destacada participación en el Rose Parade 2024 en Pasadena California y el comité de padres de familia, así como los integrantes de esta Banda, quieren brindar un agradecimiento muy especial al costarricense Ricardo Alterno quien ha colaborado con la logística y coordinación necesaria para estas presentaciones en suelo estadounidense.
5. Con La entrega de la Llave de la ciudad de Zarcerro se quiere conmemorar a personas el agradecimiento por haber contribuido a la comunidad. En este caso se desea expresar ese sincero agradecimiento al señor Ricardo Alterno por todo el apoyo y colaboración con la Banda Municipal de Zarcerro.

Por lo tanto, este Concejo Municipal mociona:

Entregar la Llave de la Ciudad de Zarcerro el señor Ricardo Alterno por todo el apoyo y colaboración con la Banda Municipal de Zarcerro.

PROCEDIMIENTO DE URGENCIA: **SI**

SOLICITA ANALISIS DE COMISIÓN: **NO**

SE SOLICITA APROBACION EN FIRME: **SI**

EN FORMA DEFINITIVA: **SI**

PRESENTA MOCION:

LUIS F BLANCO ACUÑA: _____

SECUNDA MOCION:

GERMAN BLANCO ROJAS: _____

El Concejo Municipal acuerda aprobar la moción. Aprobada por unanimidad, en forma definitiva, con dispensa de la Comisión de Gobierno y Administración. 5 votos de los

regidores propietarios Luis Fernando Blanco Acuña, Yerlin Araya Araya, German Blanco Rojas, Virginia Muñoz Villegas, Oscar Corella Morera.

ARTICULO VIII: ASUNTOS VARIOS

Regidor suplente Carlos Masís: es una consulta con respecto del traspaso de poderes de las nuevas autoridades del 1 de mayo, creo que son dos cosas diferentes, es la sesión solemne del Concejo Municipal, donde se eligen el directorio por ese es el que se está solicitando la publicación en la Gaceta, porque lo otro el traspaso, el acto protocolario del traspaso, era como más simbólico, porque eso es como ley, u una cosa así. La otra vez recuerdo que se hizo en dos partes, en el salón de actos fue como la juramentación de don Ronald y de doña Laura, y Melissa, creo que el acto protocolario se hizo aquí, el Concejo Municipal. O fue la primera administración de don Ronald, a mí se me olvida el tema, fueron allá los dos, entonces no era la pregunta porque algo me preguntó Doña Gina en días anteriores, en el sentido de que yo le decía, yo creo que la Municipalidad va a haber una comisión para ese tema y hay un presupuesto, me parece. Entonces sí, porque estamos cada prácticamente a un mes y eso se va, pero rápido el tiempo, para que esté tranquila, porque yo creo que ya van a empezar como un poquillo ahí la ansiedad y los temas, por el traspaso de poderes y yo le dije que no, que siempre salía bien todo eso, entonces tenía esa duda, tal vez doña Virginia le aclara o alguno de dónde se va a realizar, todo en una sola sesión, si hay permiso allá o aquí, si no sale en la Gaceta.

Regidora propietaria Virginia Muñoz: en el caso de esa ceremonia, la primera vez sí se hizo aparte la sesión solemne del Concejo y luego allá se siguió con los otros trámites que se le dieron a la instalación del nuevo Concejo y los señores alcaldes, la segunda vez hace 4 años se hizo todo junto, más bonito, una ceremonia que todo esté integrado, esperemos que se haga y se hizo también en el salón de actos. Ojalá que ahora se pudiera lograr hacer ahí. Gracias.

Presidente municipal: es un requisito de que, al cambiarse de sede, tiene que publicarse en el Diario Oficial la Gaceta. Si no se logra publicar a tiempo, se tiene que realizar en este lugar, nosotros estamos colaborando con la futura administración que, en ese caso, ya se tomó el acuerdo y ahora le corresponde a la administración hacer la tramitología para publicar en el Diario Oficial la Gaceta.

Alcalde municipal: en este tema se están haciendo todos los esfuerzos para ver si se puede publicar o no en tiempo. Ya esto era muy importante es un gran avance, el acuerdo era lo básico para publicarlo lo más antes posible. Son 10 días hábiles que nos dejan la posibilidad de hacerlo. Entonces vamos a correr esta otra semana que ingresamos para ver si la publicación se corre, si no, pues habría que hacerlo acá.

12- ATENCION DEL SEÑOR RICARDO ALTERNO

Presidente municipal: el punto 12 que sería muy especial para la comunidad, para la BMZ que es hacer la entrega de las llaves de la ciudad a don Ricardo Alterno. Tenemos una, una pequeña agenda que me voy a permitir leerla para que la conozcamos.

ASUNTO: ENTREGA LLAVE DE LA CIUDAD

AGENDA ENTREGA LLAVE CIUDAD DE ZARCERO A RICARDO ALTERNO

1. Bienvenida
2. Himno Nacional de Costa Rica
3. Palabras Alcalde Municipal
4. Palabras Presidente Municipal
5. Palabras regidores Municipales
6. Palabras del profesor Elesban Rodríguez, director de la BMZ
7. Presentación musical
8. Palabras del cura párroco, presbítero Enrique Solís
9. Entrega Llave de la Ciudad de Zarcero
10. Entrega de otros reconocimientos
11. Palabras del Señor Ricardo Alterno
12. Cierre del acto

Presidente municipal; nuevamente darle la muy cordial bienvenida a don Ricardo, Susi, sus hijos, es un honor y un privilegio que ustedes estén presentes en este Concejo Municipal, que estén en nuestro Cantón. Muchos tal vez no conocen a don Ricardo, pero Ricardo en la BMZ significa mucho para los muchachos es muy meritorio tenerlos a ustedes acá y hacerles esta entrega de la llave de la ciudad, voy a solicitar a don Olman que nos ayude vamos a entonar el Himno Nacional de Costa Rica, entonces por favor de pie

Ronal Araya, alcalde municipal: dice que las llaves de la ciudad, es una distinción honorífica que se otorga por parte de una municipalidad a miembros eminentes de una comunidad o a los visitantes ilustres de diversas ciudades. Hoy tenemos el privilegio de tener acá con nosotros a la familia Alterno. Que es todo un honor como lo es el señor Presidente, para nosotros es todo un orgullo, voy a permitirme leer unas palabritas que traigo por acá: muy buenas tardes a todos los presentes y aquí nos observan a través de las redes sociales. Hoy nos unimos en un acto de profundo reconocimiento y gratitud hacia una familia excepcional, que ha demostrado un compromiso inquebrantable con la comunidad y ya ha dejado una huella imborrable en nuestros corazones. Es un honor para mí, en mi calidad de alcalde de Zarcero, tener el privilegio de entregar hoy en conjunto con el Concejo Municipal y la asociación por la música, las llaves de nuestra amada ciudad Zarcero. Queridos amigos y amigas, es difícil expresar con palabras la magnitud de la contribución que esta familia ha hecho en nuestra Comunidad. Su dedicación, su pasión y su incansable esfuerzo han sido fundamentales en el éxito de la coordinación en Estados Unidos para nuestra banda municipal de Zarcero, desde la organización hasta la logística de los detalles más pequeños hasta las decisiones más importantes, esta familia ha estado allí presente, liderando con excelencia y compromiso en cada paso del camino. Hoy, al entregarle las llaves de nuestra ciudad, no solo estamos reconociendo su destacada labor en la coordinación de esta importante iniciativa,

sino que también queremos expresar nuestra más profunda gratitud por su bondad, su generosidad y su espíritu de colaboración en todos los aspectos. Su capacidad para inspirar a otros, su dedicación a la excelencia y compromiso con el bienestar de nuestra comunidad, son cualidades que merecen ser celebradas y honradas. La familia Alverno personifica lo mejor de Zarcero, la pasión, el trabajo duro y el espíritu de comunidad que nos define como pueblo. En nombre de todos los habitantes de Zarcero, quiero expresar nuestro más sincero agradecimiento a la familia Alverno por su invaluable contribución a nuestra ciudad, que esta llave sean un símbolo de nuestra profunda gratitud o un recordatorio de siempre que siempre serás bienvenido en nuestro hogar. Por favor, acompáñeme en aplaudir y felicitar a esta familia por su destacada labor y su merecido reconocimiento. Que Dios los bendiga.

Presidente municipal: me toca a mí dirigir unas breves palabras para Ricardo y la familia. Antes lo mencioné, don Ricardo y su distinguida familia, ha sido un enlace muy importante para la BMZ por dos ocasiones, pero primero fue en el 2020 y después en el 2024. Y el trabajo desempeñado por Ricardo, le ha permitido que esta banda, junto con toda su logística y toda su organización hayan hecho un complemento, un equipo de trabajo, se ve reflejado en las dos presentaciones y sobre todo en esta 2024, que yo creo que fue todavía más meritoria, más exitosa. Pero para llegar a eso se necesita personas como don Ricardo, que en una forma desinteresada se puso la camiseta de la BMZ, hasta la de nuestro cantón, yo creo Ricardo, él, como muy conocedor de la cultura estadounidense, porque es una cultura muy exigente, logró transmitir qué era lo que se estaba pretendiendo con la presentación de la BMZ. Yo creo que Ricardo usted por momentos actuó como militar, con mucha disciplina porque había que hacerlo. Si se quería coronar esa presentación, había que respetar muchas reglas, muchas normas y usted fue parte de eso y usted se unió al Grupo de Padres de Familia y supo encaminar a este grupo de jóvenes talentosos y se unió al éxito en ese 2024. La BMZ representó a Costa Rica y a Latinoamérica era algo mucha responsabilidad, yo creo don Ricardo, usted fue parte de ese éxito. En una de las de las presentaciones que hicieron los muchachos recién llegados de Pasadena, que fue aquí en el parque de Zarcero, donde se le hizo un reconocimiento a los muchachos ese día yo dentro de lo que dije, y lo quiero aplicar hoy, usted conoce a Gustavo Cerati, el músico argentino del Soda Stereo, que él tenía una frase que siempre mencionaba mucho y que fue muy, muy propia de ese grupo que era gracias totales. Gracias totales, don Ricardo y familia, por esa entrega desinteresada y con mucho amor. En nombre de la Comunidad de Zarcero expresarle ese agradecimiento, don Ricardo y familia.

Alcalde municipal: Yo no me quise ampliar porque sabía que el tema del tiempo es importante. Voy a hacer muy resumido decir que una persona como don Ricardo, su familia, sus hijos se levantaban desde la 1:30 H de la mañana y seguían directos, experiencias vividas personalmente, donde la coordinación total de recibir los vuelos, encargarse de tener los buses para que nos trasladarán a los hoteles y chocar con que las habitaciones que estaban dadas equivocadamente, las llaves, que eran las cada una de las habitaciones, había que correr con Ricardo amanecí una noche ahí, amanecimos el otro día viendo la solución de dónde se metía toda esa gente. El trajín de dónde y en qué se iba a transportar los instrumentos a las diferentes comunidades, etcétera, etcétera. Yo podría ser muy amplio, pero quiero acotar

algo más de lo que leí anteriormente y definitivamente la labor de Ricardo y su familia, porque aquí incluimos también a los hijos y a Susi, su sitio, es increíblemente ese tiempo que Ricardo saca 15, 22 días de vacaciones sin recibir nada a cambio, solamente la satisfacción de que todas las cosas salgan bien. Pero yo se lo dije a él allá y cuando llegué a Costa Rica, después de haber ido a Estados Unidos, yo dije, esto hay que agradecerse en persona. Como dice Don Luis, el día que se recibió la banda se hizo una llamada y usted estuvo por allá muy a recibirnos, pero hoy ya, si estás acá presente con tu familia, entonces eso es lo que nosotros pretendíamos, tanto el Concejo como mi persona y también la asociación por la música, y por supuesto que el padre que no lo había visto entrar aquí lo tenemos también, un fiel seguidor de la banda, un fiel seguidor de todo este evento. Entonces hoy también lo invitamos acá, gracias.

Regidor suplente Carlos Masís: además de lo dicho por el señor Alcalde, el señor Presidente, don Ricardo Alverno tenga usted presente y su distinguida familia, honorable familia, de que su nombre en este Concejo siempre resonó muchas veces, por ese espíritu de colaboración, porque ahora estaba pensando, yo, supo y es un costarricense allá en tierras lejanas que de verdad, se puso la camiseta, que de verdad mostró esa solidaridad para un grupo de cuántos, 375 personas más, y eso no, no, muchas personas lo hacen, usted como costarricense, esa sangre que le corre por ahí, viviendo en aquel país tan lindo y todo, supo cómo enlazar esos corazones de todos, aquí su nombre muchas veces fue mencionado desde ese punto de vista, de esa solidaridad, de un algo que le pasó por ahí con todo el corre, corre, también, como su familia, su esposa y sus hijos, colaboraron para que usted pudiera tener ese tiempo y esa banda pudiera tener ese éxito que tuvo allá no solo en Pasadena, sino en todos los lugares donde se presentó la primera y la segunda vez, no menos que este pequeño homenaje se merece y el agradecimiento del Concejo Municipal, el agradecimiento del pueblo de Zarcero, de Costa Rica entera, también, de todo el país, porque ese éxito que vivió la banda, allá en Estados Unidos, lo vivió Costa Rica y lo vive y lo seguirá viviendo. Y usted fue una de las personas que hizo posible eso, como también los padres de familia, los encargados, el equipo de la banda, como también el grupo de baile, digámoslo así, allá con doña Xinia, con Janeth, con todo eso, que una maravilla, ya la banda le hemos dicho todo eso, lo que se merece y más, y les seguiremos diciendo, pero también era justo, que también las otras personas que colaboraron y que ayudaron a ese éxito, también fueron reconocidos, los papás del grupo de padres, encargados de la banda, su persona, y todo lo demás, muy agradecidos con ustedes, con su distinguida familia y esperamos que cada vez que la banda vaya, siempre Don Ricardo esté ahí presente. Estamos seguros de que así será. Muchísimas gracias don Ricardo y distinguida familia.

Regidora propietaria Virginia Muñoz: quiero decir, es que yo creo que soy la fan número 1 de la banda municipal; durante 8 años que he estado aquí en este recinto como regidora en representación de mi pueblo, me he dado a la tarea y con mucho gusto de aprobar presupuestos para la banda, se les ayudó un poquito por parte de la municipalidad. Pero bueno, eso es lo más fácil que se puede hacer, quiero felicitar grandemente a personas que hoy están aquí, que yo sé que han trabajado para que todo esto tuviera tanto éxito, la asociación de padres ahí vivo a doña Julia, que es de la única que es el nombre don Marvin,

a doña Xinia Alvarado, a su hermana, que se encargaron del grupo de baile, pero en especial a usted Ricardo Alterno y su familia porque sabemos hizo tanto por este trabajo que había que hacer, que era un trabajo arduo allá en Estados Unidos y que siempre estuvo ahí con la camiseta puesta, siempre ayudando a todas las personas que fueron. No quiero dejar de lado al señor Sacerdote, que se fue este acompañar a la banda a don Elesban, que para mí ha sido un héroe y yo sé que así es para los muchachos. Y bueno, a todos, no terminaría si supiera los nombres de todas las personas que están ahí, pero sí sé que son muchas personas que siempre han trabajado con un corazón a favor de esta banda, a favor de nuestro pueblo, muchísimas gracias, y pido a Dios y ruego a Dios que siempre los bendiga.

Regidor suplente Carlos Masís: se me pasó algo, y era también reconocer al señor Alcalde que trajo esa moción acá, para que se le hiciera ese homenaje a ustedes y también como se le ha hecho a las demás gentes acá. Entonces muchas gracias don Ronald por hacernos partícipes de conocer en persona a don Ricardo Alterno, a su distinguida familia, gracias.

Elesban Rodríguez, director de la banda: muy buenas tardes, casi noches a todos ustedes, a Ricardo, Susi a sus hijos, estimable familia, señor alcalde, estimados señores del Concejo Municipal, presidente municipal y también a regidores que sé que van a ingresar pronto, también a la municipalidad, a la asociación por la música de Zarcero, veo allá Xinia también, a síndicos a todos, al padre también muchísimas gracias. Recuerdo y yo sé que Ricardo le va a venir a la mente esto un 15 de septiembre del año 2017, cuando allá en Estados Unidos ese día nos rescatan allá en una actividad que tenemos, que fue la primera vez que fue la banda, ese día Susi y Ricardo me llevaron a conocer lo que era Pasadena, recuerdo esa frase que todo mundo conoce donde Ricardo me dijo, pisen el nombre del Señor que van a estar ahí con su banda, porque yo le comenté que eso era un sueño para mi estar ahí. Y realmente hoy decimos ya fuimos dos veces yo bueno, yo cuatro ya, 5 con la que me llevó Ricardo, pero con la banda dos veces. Y en el nombre del Señor esperamos poder estar ahí, entonces yo creo que Ricardo no solamente me llevó a mí, me hizo el favor, fue enviado para ayudar a toda una comunidad que se llama Zarcero. Muchos muchachos que ni por la mente pensaron que ellos iban a poder ir a Rose Parade, y no sólo de Zarcero, de todo Costa Rica, se saca cuentas, son casi 800 muchachos los que han pasado en este proceso. Familias enteras que han ido y han disfrutado, han llorado y se han sentido sumamente orgullosos por todo esto que estamos viviendo, que vivimos 2020,2024. Entonces realmente yo siento que la misión que Dios puso y dice que hay un dicho que dice por algo Dios nos puso en el camino. Y realmente yo tenía ese sueño, puso el instrumento para que hiciera los primeros contactos. Yo recuerdo cuando Ricardo me dijo, ya hablé con una gente ahí y les gustó mucho la canción de Ajenos. No sé si se acuerda de Ricardo en ese momento y realmente de ahí surge todo. Y ni qué hablar de todo lo que ha venido, creo la asociación mi persona, pero especialmente los muchachos que han logrado vivir esa experiencia se sienten realmente agradecidos con Ricardo, con su familia, con Isaac, con Ricardito, con Susi, porque realmente ha sido un sacrificio. Ricardo ha hecho de todo allá, hasta ha chocado, Ricardo hasta chocamos este año, allá realmente y por la banda, por Zarcero, por Costa Rica, porque ya solamente decir que somos de Zarcero, mucha gente vivió ese sueño y esa era mi meta, que mucha gente pudiera vivir su sueño, de comunidades cercanas que no iban a tener nunca la oportunidad de ir.

Entonces Ricardo, realmente nos sentimos halagados que esté acá. Dios lo puso aquí por algo. Lo puso, ese 15 de septiembre, allá, y hay una historia también ahí detrás de todo eso. Me llevaron de comer y pues me llevaron a pasear a Pasadena. Entonces, realmente ahí surge todo, 7 años después, más o menos por ahí, vea dónde estamos, también, pues agradecer a todos Concejo Municipal, Municipalidad, Ronald, Asociación por la Música de Zarcero y en especial a Ricardo y su familia por todo lo que nos han ayudado, somos una gran familia, como familia siempre habrán problemas, pero siempre se solucionan de la mejor manera, eso es el comité, la asociación, Ricardo con nosotros, y yo creo que aquí Ricardo no sólo tiene una familia, tiene un montón de familias, un montón de amigos, un montón de hermanos, conocidos y así somos Zarcero, un pueblo humilde, trabajador, sobre todo que realmente con valores desde nuestros antepasados, Ricardo y familia, muchísimas gracias y muy merecido este homenaje y hoy traemos a unos muchachos acá, para interpretar dos canciones dedicadas a ustedes especialmente.

Se procede a escuchar la presentación.

Presidente municipal: muchísimas gracias, muchachos, muy complacidos de tenerlos a ustedes y muy emocionados también y que sean parte de este acto tan importante, como es la entrega de la llave de la ciudad de Zarcero, a Ricardo Alterno y la familia.

Presbítero Carlos Enrique Solís, Cura Párroco parroquia San Rafael Arcángel de Zarcero: muy buenas tardes, tengan todos ustedes un concepto, familia. Esto es lo que yo visualizo acá, y eso es lo que visualizo acá y la suma de este acá, acá, acá nos hace ser una gran familia. Un segundo elemento, Ricardo, Susy e hijos detrás de todo, gran hombre, no es porque, sea o simplemente un dicho, hay una gran mujer, en Ricardo, la primer impresión mía fue disciplina, marcó la cancha, ese día que se llegó allá, pusieron unos puntos sobre las íes, y me consta de su trabajo hasta la mañana del otro día, Ronald lo mencionó ahorita y me consta, y en ese elemento de disciplina, marcar la cancha, solo así para manejar un grupo tan grande de gente. También el humanismo y la calidez de su esposa. Un detallito tan solo, uno de los días estaba uno por ahí, había que cruzar a un Mall que había al frente, y usted me llevó en su carro y me dijo, ocupa algo?, ese detallito de calidez son los que uno lleva aquí, la vida son pequeños grandes detalles. Entonces bendito Dios junto a elementos de disciplina. También elementos de ese toque que pone, sin duda alguna, la mujer, Bendito Dios, la familia, bendito Dios, estos elementos que encontramos en Ricardo y en Susy. Un tercer elemento de muchos más que se pudieran mencionar, y también yo lo tiro más con nostalgia que otra cosa y lo recuerdo solamente, así como el Elesban recordaba ahorita el 15 de septiembre del 2017. Para los que somos de fechas, yo recuerdo y lo decía, y lo he dicho otras tantas veces, de chiquitillo mamá nos ponía a ver en el tele el desfile de las Rosas. Recuerdo el 11 de septiembre del 2022. Era un domingo acá, cuando se anunció que se iba a ir a Pasadena. Recuerdo luego el 2 de abril del año recién pasado, acá, poder recordar el primero de enero en Pasadena y digo recordar, no son solamente fechas, es corazón, y a esas fechas, corazón que he mencionado, pues también bendito Dios poder recordar 26 de marzo, acá hoy en Zarcero, Ricardo, Susi y sus estimables hijos. Gracias, gracias, gracias, gracias y recogiendo la frase de Luis Fernando que la mencionó en enero, allá, gracias totales, expresar mi agradecimiento tanto a Luis Fernando y en la persona de Luis Fernando, a todo el Concejo

Municipal, a el señor Alcalde don Ronald Araya, hoy es la primera vez que le digo don Ronald, esto y a Luis Fernando también, qué barbaridad, agradecerle a Ronald , Luis Fernando y a toda la gente que está aquí presente y otro montón más, que son parte de este gran y hermoso proyecto a diario recuerdo no solamente a Rafael María, a diario recuerdo la frase, si lo puedes soñar, lo puedes lograr. Continuemos soñando para continuar logrando muchas cosas. Que Dios les bendiga.

Presidente municipal: el momento que todos esperábamos, entrega la llave. Se va a hacer entrega de la llave de la ciudad de Zarcero.

Alcalde municipal: don Ricardo, Susi, Ricardo y Isaac. Un honor para nosotros como zarcereños en nombre del cantón queremos hacer entrega en conjunto con la asociación de la música por Zarcero, las llaves de nuestro cantón, si gusta. puedes abrir,

Presidente municipal: don Ricardo y familia, la bandera de nuestro querido Zarcero.

Por parte de la vicepresidente municipal Yerlin Araya, se hace entrega a doña Susi de un arreglo floral.

Profesor Elesban Rodríguez: esta letra es muy significativa porque representa, y fue con nosotros al desfile de las Rosas, la R que significa Ricardo Alterno. De parte de la asociación por la Música de Zarcero, otorga la banda municipal de Zarcero, le otorga este reconocimiento a familia Alterno, por su labor desinteresada desde el año 2017, esa historia que yo conté ahora a nuestro proyecto musical, 26 de marzo del 2024 Zarcero y curiosamente en ellas quedan de 2017, 2020, 2024 y al final una foto muy, muy bonita de este año donde se refleja la familia de Ricardo, la familia Alterno acá trabajando allá en Pasadena para ustedes chicos, Isaac, venga. Presidente municipal solicita a la secretaria municipal Dennia del Pilar Rojas Jiménez, colocar un pin a los miembros de la familia Alterno para que lleve para que lleven a Zarcero en el corazón.

El Presidente Municipal Luis Fernando Blanco, procede a hacer entrega de retrato de don Ricardo, elaborado por el artista zarcereños Arnaldo Araya: un último presente, esto fue dibujado por un artista local, por Arnaldo (Tato) Araya para que lleve a Zarcero en el corazón, que lo lleve muy presente.

Señor Ricardo Alterno: yo sé que rompimos protocolo, pero señor alcalde, señor Presidente Municipal, miembros del Concejo Municipal, regidores presentes, Elesban, Asociación de padres por la Música Zarcero, señor Sacerdote, y cualquier otro invitado especial, miembros de la banda, y obviamente, a mi familia voy a llorar, de una vez les digo. Así que es un momento muy emotivo, primero que todo darle las gracias a Dios, infinitas, por darme esta oportunidad, por darme la oportunidad de servir, de ser parte de ustedes, pero sobre todo en mostrarle esto a mis hijos, yo quiero y yo necesito, que ellos vean, que en esta vida uno siembra y uno cosecha. Y el futuro depende de lo que uno quiera hacer. Infinitas gracias a mi esposa, y obviamente, a mis hijos también, pero ellos fueron los más sacrificados en todo esto, la gente no sabe lo que hay detrás, pero son 18 meses de arduo trabajo, o múltiples reuniones a toda hora. Múltiples llamadas 1:02 H de la mañana. Un momento del proceso en

el que básicamente Elesban y la asociación de padres nos comunicamos a diario, a diario a diario, yo sé que hay un meme por ahí de hola, cómo están, muchachos, una vez más, les habla Ricardo, su coordinador de logística. Para que no se pierda la costumbre, pero ellos son los que sacrificaron porque ellos tenían que dar de su tiempo a su papá, dar de su tiempo de su esposo, para que fuera todo lo que la gente en algún momento decía, usted está loco, como usted no se le ocurre que usted va a cobrar por su trabajo, cómo usted se le ocurre que usted va a hacer eso, pero al final, ellos también aman a la banda, mi esposa es la especialista, en ver detalles que yo no veo y también de preparar huevitos rancheros para los que ya han llegado a nuestra casa, mis hijos aman la banda, aunque no tocan instrumentos, les gusta andar con el uniforme de la banda. Se sienten orgullosos cuando ellos hablan de la banda. Ellos se sienten orgullosos de la banda y no son músicos, pero se sienten orgullosos, ellos llevan sus uniformes con un orgullo, que eso es lo que paga, lo que paga, lo que da satisfacción. Los amamos muchísimo, lo defendemos a capa y espada contra todo y contra todos. Al final reconocemos que ustedes son los que nos dieron esta oportunidad. Ustedes, muchachos, fueron los que nos dieron ese placer y ese honor de poder estar con ustedes. Y se los agradecemos enormemente. Les agradecemos que hayan confiado en nosotros. Que hayan confiado en el trabajo que hacíamos por ustedes. Que hayan sido disciplinados hayan seguido las reglas. Como decían ahora, yo no podía usar mi corazón para hacer el trabajo que tenía, para yo poder hacer ese trabajo tenía que ser una persona muy fría, muy calculadora, aunque los amara a ustedes, como los amo, no podía demostrárselos. Y ese era mi rol y va a ser mi rol siempre, la cultura americana es una cultura muy diferente a la cultura costarricense, este tipo de evento internacional, en el que ustedes ya tienen dos participaciones muy exitosas, es un evento que no perdona los mínimos detalles. Y esta era la parte donde yo tenía que enfocarme. En que la banda no pasara por alto ese mínimo detalle. Y gracias a Dios, ustedes hasta el día de hoy lo han entendido, lo han realizado Elesban y yo se lo decía a la mamá, a la mamá de Elesban hace 3 días. Ella me dijo, usted es como mi hijo, yo le dije, venga acá, déjeme darle quejas de mi hermano, hemos discutido, nos hemos pegado agarrones bravos, y tal vez hay secretos, que entre hermanos a veces uno guarda y que él ya se entera después, o tal vez ya se enteró. Pero él sabe que yo todo lo hice por el amor de persona que le pongo, el respeto que le tengo, por el respeto que le tengo a la banda, por el amor que le tengo a ese proyecto, y yo sé que él sabe, yo sé que él sabe que lo aprecio, que chocamos, a veces sí, chocamos, porque él, tu corazón y yo tengo la calculación, pero aun así hemos hecho un excelente equipo. A Julia, yo la hice llorar, ella sabe que la hizo llorar, pero sabe que con todo mi corazón la aprecio, igual que a todos los miembros del comité. No hay ni uno solo al que yo no quiera. A todos los aprecio, y le doy una vez más, gracias. Muchas gracias por permitirme a mí, a mi esposa y a mis hijos poder servirles a ustedes y como se lo dije a todos los muchachos, la mejor carta de recomendación que hay, es ustedes mismos, si tienen la oportunidad de estar en un proyecto tan bueno y tan exitoso como este, con tanto alcance, ahora depende de cada uno de ustedes individualmente, a dónde quiere llevar su vida, y cada uno de ustedes son un ejemplo para más jóvenes que vienen detrás. Sus padres son un ejemplo para otros, que no creen en el arte, en la música, en lo que estas cosas pueden rescatar a los muchachos. Y son un ejemplo para personas como mis hijos, que no son músicos, pero que quieren serlo, porque ven ustedes un modelo a seguir.

Recibimos de todo corazón todos estos reconocimientos, se los agradecemos, y esto nos compromete aún más, a seguir siendo parte de Zarcerero, y ahora ser más celosos todavía, no solamente con la banda, sino con el Concejo Municipal, porque es un privilegio recibirlo, pero también es una responsabilidad mantenerlo, se los agradecemos y le damos muchas gracias y le pedimos mucha bendición para la vida de cada uno de ustedes, en cualquier cosa que emprendan, a cualquier religión que asistan.

Susi Alterno: yo no sé de muchas palabras frente a un micrófono, atrás puedo hablar demasiado bueno, solo quiero decirles que nada es casualidad. Todo tiene un propósito. Y recuerdo la vez que encontramos a Esteban y a la banda, en aquel entonces, es increíble cómo pasa el tiempo y aquí estamos. Nada es casualidad. Todo tiene un propósito y lo único que puedo decirles a todos ustedes, que impactan nuestras vidas, y que, se nos llena nuestro corazón al escucharlos tocar. Y qué les amamos, que ahí estamos. Dios los bendiga.

Ricardo Alterno: bueno, estoy muy emocionado por eso, casi estoy llorando je je, esta banda es como un grande segundo familia. Yo cada vez que yo veo a ustedes tocar, cada vez que yo veo a ustedes tocar me da nueva vista del ritmo que ustedes traen, desde Costa Rica, Pasadena, ustedes son muy buenos, una de las mejores bandas, ustedes son un gran parte de mi vida.

Isaac Alterno: hola a todos, son como una gran familia de yo ustedes, como mi hermanos y hermanas, mis primos, mis primas.

Ricardo Alterno: habló español, eso es un gran logro. Bueno, muchas gracias y como vieron, sus corazones están en nosotros, ese es el impacto que ustedes hacen, y si lo hacen en mis hijos, yo sé que lo hacen en muchos más y muchos más allá afuera que quieren ser como ustedes. Y ese es un privilegio, eso es algo que nada lo va a pagar, nada, lo llevamos en nuestro corazón y nos llevamos nuestros presentes con mucho orgullo, mucho, mucho orgullo y se los agradecemos.

Presidente municipal: muchas gracias, Ricardo y familia, muy emocionados todos y ha sido un evento muy emotivo.

Alcalde municipal: yo, como lo dijeron anteriormente, yo propuse la moción de que esto se hiciera realidad. Quiero agradecer públicamente a todo el Concejo que aceptó la propuesta y hoy lo hacemos realidad. Todos lloramos, si lloramos allá aquí también se vale llorar y es de alegría, no tristeza, de satisfacción, de orgullo. Y adelante, gracias, señores del Concejo.

Presidente municipal: de esta forma estamos concluyendo este acto tan hermoso, tan emotivo, que fue la entrega de la llave de la ciudad de Zarcerero a la familia Alterno.

Al ser las veinte horas con dieciocho minutos finalizamos la sesión ordinaria.

LUIS FERNANDO BLANCO ACUÑA
PRESIDENTE MUNICIPAL

DENNIA DEL PILAR ROJAS JIMÉNEZ
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL